

Ce n'est pas à proprement parler un hypnotique, car s'il fait quelque fois dormir ce n'est qu'en faisant disparaître la douleur qui empêchait le sommeil. Elle est généralement moins tolérée par les malades que la morphine. Mais, dans tous les cas où la morphine n'est pas tolérée, on est presque certain que l'atropine le sera et *vice versa*. L'atropine peut être injectée avec avantage dans tous les cas d'iritis douloureux, ainsi que dans le glaucôme, dont le développement est arrêté s'il n'est point guéri complètement. Mais c'est dans les douleurs des viscères du bassin que cette médication est incomparable.

30. Strychnine.—Injectée à la dose de 1/120 gr. donne les plus beaux résultats dans les névralgies du cœur, dans la gastralgie, et en général dans les différentes paralysies.

40. Caféine.—A la dose de 1 gr. procure le repos et le sommeil dans l'alcoolisme chronique.

50. Ergotine.—Ce remède a été essayé en premier lieu par le Dr. Drasche, de Vienne. Son exemple fut bientôt suivi par le Dr. Langenbeck et plusieurs autres chirurgiens qui l'essayèrent dans l'anévrisme. Le Dr. Drasche a publié une série de lectures sur l'emploi et l'action de l'ergotine injectée sous la peau dans les hémorrhagies internes.

Après avoir parlé de la difficulté que l'on rencontre souvent dans le traitement des hémorrhagies qui se rencontrent dans certaines affections sous forme d'hémoptysie, d'épistaxis et d'hématémèse, il continue en décrivant les beaux résultats qu'il a obtenus, et conclut que c'est le meilleur hémostatique pour l'usage hypodermique. L'ergotine injectée chez l'homme sain a pour effet de diminuer les battements du cœur, d'amener une contraction des vaisseaux sanguins, d'augmenter un peu la température sans déranger la respiration et les sécrétions. C'est surtout dans le cas d'hémoptysie chez les tuberculeux que le Dr. Drasche a employé ce mode, quand il avait employé sans succès tous les autres moyens.

Il cite neuf cas où il a injecté l'ergotine à la dose de un grain à 1½ gr. Dans la plupart de ces cas, quand toute autre médication avait échoué, l'efficacité de l'ergotine fut très prompte. Dans un cas d'hémorrhagie intestinale, survenue dans un cas de typhus, le sang fut promptement arrêté. (*American Journal of the Medical Sciences*, Janvier 1873, à la page 259.)

Je suis citer ici un cas arrivé tout récemment à Montréal, dans lequel on a bien constaté l'efficacité de l'ergotine injectée sous la peau. Mde. B*** souffrait depuis quelques jours d'une entéro-hémorrhagie sous les soins du Dr. D. qui ne put maîtriser le cas. La malade dut appeler à son secours le Dr. F. Ce dernier employa le froid, la Tr. de fer muriaté, l'alun en injection, l'acétate de plomb avec opium et tout ce que l'art peut suggérer dans une pareille circonstance. Mais il ne fut pas plus heureux que son prédécesseur. La mala-